

CENTRE SOCIOCULTUREL ET ASSOCIATIONS « LOI DE 1901 »...

JBL "le p'tit curieux d'Arlac" - Can'arlacais n°22 - 2000

Si les journaux s'emparent de ce sujet, on va être saturé d'informations sur ce thème jusqu'au 1er juillet 2001, date anniversaire. Pourquoi la loi de 1901, pourquoi la création des associations, quel est leur intérêt ?... Nous, nous allons dire simplement quelques mots sur les associations d'Arlac et tout ce qu'elles nous apportent. Ceux qui fréquentent le Centre socioculturel d'Arlac savent en gros ce qui se passe à l'intérieur. Mais les promeneurs de l'avenue Chapelle Sainte Bernadette ?

Le Centre socioculturel est issu d'un bâtiment construit sous la houlette du Patronage de l'église toute proche (1), acheté par la municipalité de Mérignac en 1973 et bien réhabilité. Dès la fin de sa restauration en 1976, était fondé un foyer-restaurant pour personnes âgées où sont toujours élaborés les repas de midi pris sur place et un club, les Pervenches, émanation de la Fédération " La Joie de Vivre ". Les autres locaux étaient le siège de plusieurs associations : le Club " Léo Lagrange ", " les Troubadours ", le Club de football les " Ecureuils d'Arlac " et bien sûr " Arts et Loisirs ".

Mais ce n'est pas le passé qui nous intéresse aujourd'hui, c'est l'actuel Centre et alentour. Le Foyer existe toujours, mais le reste n'est plus occupé que par l'Association Arts et Loisirs (2) et ses nombreuses activités pour petits et grands dont nous ferons un vaste panorama dans un futur " Can'Arlacais " et qui partage bien volontiers les locaux avec des associations partenaires : Le " Darts Club Mérignac Arlac Gironde ", le " Budo arlacais ", la " Fédération de Taïchindo ", " Institut de Sophrologie ", " Arteliers ".

Des associations en quête de lieux de réunions comme l'association des locataires de la résidence Gérard Blot, celle des Jardins de l'Europe, des Tourelles de la Vallère et bientôt des Vieux Ormeaux... comme d'autres, de vieux amis...Le syndicat de quartier ou le Comité des fêtes qui relance son activité, ou ayant une implantation non seulement arlacaise mais nationale comme la C.L.C.V. (4) qui y tiennent leurs assemblées. Il ne faut surtout pas oublier les autres associations dans le quartier... Connaissez-vous " La Maison que Pierre a bâti " (3) qui gère la halte garderie parentale, et Transrock, cette pépinière d'artistes de musiques amplifiées dont la salle combien connue par les jeunes sur la C.U.B et au delà est le Krakatoa, notre ancienne salle des fêtes ?

Le Centre socioculturel d'Arlac accueille également la crèche collective municipale ainsi que la crèche familiale avec ses regroupements des " nounous " du quartier.

Et sans parler d'associations, rappelez-vous cette grande assemblée qui s'est tenue au Centre " Vivre ensemble " réunissant les jeunes et les vieux des quartiers d'Arlac et du Burck, au cours de laquelle les uns et les autres ont pu enfin se parler.

Alors, Arlac, un trou perdu où il ne se passe jamais rien ? Mais non, les associations l'animent et du reste, à vous d'en fonder une comme dernièrement " La lune d'eau ", avec au besoin, des conseils d'Arts et Loisirs.

(1) - Les Parents associés ?

(2) - Nous vous conterons l'histoire d'Arts et Loisirs

(3) - La Maison de Pierre 96 rue Brémontier

(4) - Consommation Logement Cadre de Vie